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Label Eco-école 2019

COMPTE-RENDU de la  REUNION
du comité de pilotage du mardi 29 mai 2018

17h - 18h30
Étaient présents 
Les représentants des parents
Mme Stéphanie Després, Marie Heinrich, 
Les représentants des élèves
CM1: Chiara Borella, Batuhan Demircan, Malo Funalot 
CM2: Arno Jeanmougin, Bastien Pennaneach, Nell Vandeckerhove, Hiranur Yucel
Les enseignants :
M. P. Martinez, directeur de l’école
Mme  Stéphanie  Baldeweck,  Mme  Dominique  Leonhart,  Mme  Elsa  Neff,  M.  Stéphane
Ollivier, Mme Cécile Pascal, Mme Valérie Velasquez 
Les invités : M. Clément Duval et Mme Laurine Micelli-Vallet, représentants Redom Jeunes

absents excusés:
Mme Bernadette Gillot adjointe au maire de Bischheim
Mme Anne Laure Heckel, coordinatrice Euro-métropole
Mme Martine Kehren, infirmière scolaire
Wassim Azaoum, Eléa Betz Doan, Léa Bourdette,  Johanna Houchu, représentants des élèves

1- LE NOUVEAU DIAGNOSTIC

La 1ère réunion du 13/02/18 avait fait apparaître un diagnostic en 58 points possibles.
Ce diagnostic envoyé par mail est très peu utilisable pour notre projet de labellisation.
Le 7 mai, le groupe de travail des enseignants a réduit ce diagnostic à 34 points.
Le document est donné à chaque participant.
Le directeur présente les principaux domaines où se porteront les actions afin de simplifier les
objectifs, quitte à les modifier au cours des comités de pilotage.

2- PLACE DE L’INFIRMIERE SCOLAIRE

L’infirmière scolaire est absente à cette réunion et le thème est très peu abordée.
A titre de rappel, Mme Kehren intervient dans le dépistage scolaire auprès des élèves de CP,
dans l’éducation à la puberté auprès des élèves de CM2 en groupes de filles et de garçons.
Depuis 2016-17, elle intervient auprès des CE1 et des CM1 sur l’importance du sommeil. Les
élèves de CE1 transmettent ensuite ce qu’ils ont retenu aux CP, tandis que les CM1 le font
pour les CE2.
Elle est présente le lundi matin et peut intervenir sur d’autres domaines : PAI, poux...etc.
Les nouveaux objectifs pourraient être dans le domaine de l’éducation à l’alimentation et dans
celui de l’écoute des élèves par l’intermédiaire d’une boîte aux lettres puis d’entretiens.
L’institution prévoit que les infirmières scolaires seront à 60 % de leur temps dans les écoles
élémentaires à la prochaine rentrée, ce qui favorisera cette initiative.

3- EQUILIBRE ALIMENTAIRE & ACTIVITES PHYSIQUES

Dans  ce  domaine,  nous  allons  pouvoir  nous  appuyer  sur  des  personnes  compétentes :
l’infirmière scolaire  et  le réseau REDOM Jeunes, représenté dans la réunion par Clément
Dubal, éducateur médico-sportif, et Laurine Miceli-Vallet, diététicienne.



 L’équilibre alimentaire 
L’alimentation et l’école : 
Une réflexion sera menée sur le petit déjeuner (composition d’un petit déjeuner équilibré et
énergétique pour la matinée...etc.); les goûters dans l’école (réflexion avec le boulanger sur
des viennoiseries meilleures pour la santé..etc.), la cantine (aliments locaux, bios, place des
aliments carnés...etc.)

Le réseau REDOM Jeunes 
Il s’installera dans l’école à la rentrée de septembre 2018. Il s’adresse à tous les jeunes avec
des problèmes de diabète, d’obésité et d’asthme sur le secteur Strasbourg Nord.
Parallèlement,  il  propose  aussi  d’intervenir  dans  l’école  autour  des  sucres  cachés,  sur  la
composition des produits et la composition du petit déjeuner. Mme Kehren interviendra sur
les sucres après une réflexion avec les enseignants (progression de l’enseignement des notions
d’alimentation à partir du CP).

 Les activités physiques
L’EPS et les activités physiques ont elles aussi une place majeure dans la cadre de la santé.
A titre de rappel, notre école organise chaque année une olympiade en septembre et octobre
où participent tous nos élèves, puis un cross de l’école avant les vacances d’automne.
Dans  ce  cadre,  Redom Jeunes  propose  aussi  des  ateliers  autour  de  l’intérêt  des  activités
physiques. La réflexion sur l’aménagement de la cour de récréation rentrera dans ce thème.
Le parking à vélos sera agrandi. 

 L’éducation aux écrans
Une réflexion est à mener aussi sur ce thème. Le réseau Redom Jeunes propose également une
intervention sur ce thème.

4- L’AMENAGEMENT DE LA COUR DE RECREATION

Les 2 cours de récréation n’ont pas été touchées par la rénovation de notre école dont le
chantier s’est achevé en 2017. Parallèlement les paniers de basket qui s’y trouvaient n’ont pas
été remis.
Lors de la prochaine réunion des délégués du 30 mai 2018, les délégués de CM lanceront les
propositions pour ce réaménagement.
Dans un premier temps, il s’agit d’une concertation dans chaque classe : que peut-on faire
pour aménager la cour de récréation ? 
Toutes les propositions, mêmes difficiles à réaliser sont acceptables. Un 2e temps permettra de
voir au niveau de chaque classe ce qui est réalisable, ce qu’on peut garder et proposer. 
A la  prochaine  réunion  de  délégués,  le  mercredi  27  juin,  les  délégués  de  chaque  classe
porteront alors les propositions de chaque classe.
Ce sont ces propositions qui serviront de base pour le projet d’aménagement de la cour qui
sera soumis à la mairie.

5- LA RESOLUTION DE PETITS CONFLITS 

La  formation  des  élèves  médiateurs  a  été  assurée  par  Claude  Escot  et  les  Francas  en
2015/2016.
Depuis  2  ans,  C.  Escot  intervient  en  début  d’année  et  en  fin  d’année  d’une  manière
ponctuelle.
Des élèves volontaires de CM2 sont les élèves « pilotes » qui assurent cette formation toute
l’année auprès des élèves qui le souhaitent.
Les élèves comme les enseignants remarquent que ce dispositif arrive à sa fin et là aussi une 



réflexion des élèves et des enseignants est nécessaire afin de maintenir l’esprit d’écoute, de
médiation et d’ouverture à l’autre. 

6- DIVERS

Plusieurs thèmes du diagnostic sont aussi à aborder :
 la formation aux 1ers secours (à voir avec la mairie) ; 
 le dépistage de la scoliose proposé par la mairie ;
 le poids des cartables ;
 le feutrage des chaises afin de diminuer le bruit (avec des balles de tennis) .

La prochaine réunion aura lieu au mois d’octobre 2018.


